



Columnas ESTATALES

12 DE ENERO 2025

LA MAQUINITA

¿Llegará una mujer a la UAEMex?

:::: Comienza la cuenta regresiva en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex)



Laura Benhumea.

ESPECIAL para la renovación de rector o rectora?, al ser tiempo de mujeres podrían darse algunas sorpresas, pues en el caso de **Laura Elizabeth Benhumea González**, directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPyS), pues las ovaciones no se hicieron esperar durante su tercer informe de actividades. Fue un grito unificado que la llamó "rectora" y es que pocas

veces se ha visto tal respaldo de la comunidad académica y otros sectores convocados. Estas expresiones sucedieron en la víspera de la elección, que históricamente fue leída casi como una imposición del gobernador en turno, quien designó algún simpatizante del grupo político preponderante. La elección deberá ser convocada a principios de mayo por el presidente del Consejo Universitario, que emite la convocatoria para la sesión extraordinaria que se realizará el 14 de mayo y en la cual la máxima autoridad universitaria elige por mayoría de votos a la persona que ocupará el cargo para el periodo 2025-2030.

Los remanentes del sismo

:::: **Miguel Ángel Hernández Espejel**, Secretario de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación



Miguel Ángel Hernández.

ESPECIAL tiene un reto enorme por resolver y se trata de concluir con los arreglos de las escuelas dañadas por el sismo del 2017 que faltan por concluir los trabajos pendientes, sobre todo en la zona oriente y sur de la entidad, donde más afectaciones hubo. No es mucho el recurso que se debe invertir, pero hay casos en donde hay que destinar más recursos, sobre todo porque las

grietas fueron profundas y las consecuencias severas. Es un trabajo que debió terminar hace varios años, pero que dejó pendiente la administración anterior y no son más de 60 instituciones. Habrá que saber si existe algún plan para esta intervención. Hay además, una serie de adecuaciones de infraestructura que deben realizarse en algunas instituciones, algunas por su antigüedad y otras porque carecen de agua, de electricidad, es decir, las necesidades son muchas y aún falta conocer por dónde iniciará el titular de la dependencia.

Los programas sociales

:::: Mientras que en materia de apoyo social, la gobernadora ha sentado las bases de administra-



Juan Carlos González

ESPECIAL ción, busca llegar a la mayor parte de los sectores vulnerables, los jóvenes, las personas de la tercera edad, quienes presentan alguna discapacidad, pero hace falta alcanzar a la clase trabajadora, mujeres que son madres autónomas, quienes buscan emplearse en actividades que nos les roben el tiempo que necesitan destinar al cuidado de sus hijos, pero que pueden

sostener el hogar. Personas entre los 40 y 60 años, quienes difícilmente son contratadas en empresas o en cargos de relevancia y que cuando tienen acceso, no logran salarios dignos que les permitan atender financieramente a sus hijos y sus padres, quienes habitualmente dependen de ellas, también. El secretario del Bienestar, **Juan Carlos González Romero**, deberá idear un plan, una estrategia de apoyo para dicho sector.

EL INSURGENTE

Nezahualcóyotl necesita ayuda

En días recientes, se dió cuenta a través de videos en redes sociales, cómo algunos trabajadores del tianguis de San Juan entre la alcaldía Iztapalapa y una colonia de Nezahualcóyotl, bajaban cajas con productos de camión de carga, trasladaba mercancía; en otros hechos delictivos unos policías de la Ciudad de México, aparentemente abandonaron a un hombre lesionado en el Hospital La Perla, es decir, **Adolfo Cerqueda**, alcalde de dicha demarcación del oriente, necesita auxilio y es que la cercanía con la capital del país debería significar un poco menos riesgo, pues se supone que las autoridades de ambas demarcaciones comparten la estrategia de vigilancia, entre otras que permiten a la gente mantenerse segura. Algo sucede que en este inicio de año no hay coordinación que valga para el resguardo de los ciudadanos que cruzan ambas localidades a diario.



ARTURO HERNÁNDEZ

Adolfo Cerqueda

Limpian Ecatepec

Es irónico que en tan sólo unos días, en Ecatepec haya trabajo que antes no se desempeñó y dejó en entredicho el desarrollo de dicha localidad, como parte del programa de trabajo de la alcaldesa, este fin de semana se retiraron más de 700 toneladas de basura de vialidades principales del municipio, fueron recolectadas por trabajadores de la Dirección de Servicios Públicos, labores que se realizan mañana, tar de y noche, y que próximamente se extenderán a las Unidades Territoriales Comunitarias (UTC). En su plan de 100 días, la alcaldesa **Azucena Cisneros Coss** propuso jornadas de limpieza focalizadas en sitios donde se acumulan desechos, así como en cuatro barrancas de la localidad.



ARTURO HERNÁNDEZ

Azucena Cisneros Coss

Un cochinerero en los baños de Cuautitlán

La presidenta municipal de Cuautitlán, **Juana Carrillo**, expuso destapó una serie de actos corruptos que sucedieron en la pasada administración local y que evidencian los recovecos que encuentran los servidores públicos para sacar provecho de lo más básico, ingresos por actividades que se pagaban por fuera y nunca llegaban a las arcas municipales. Es el caso, dijo, de los baños del mercado, al mes recaudaban 700 mil pesos. “Ese dinero nunca lo vieron las arcas”, reprochó. Cuántos espacios públicos lograron esos ingresos, pues amplió que en el Deportivo Bicentenario, las albercas, dejaban una utilidad de 18 millones que no llegaron a las arcas municipales. Todos los servicios especiales a empresas pequeñas y medianas, los cobraban por fuera, mandaban a una persona con una “listita en una moto a cobrar todo eso en efectivo, todas las semanas; no sabemos toda la cantidad. Y las grandes semanas encargaba un director de cobrarlas”, afirmó.



ARTURO HERNÁNDEZ

Juana Carrillo